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)i 
HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la l. 
Municipalidad, a Lunes 11 de Mayo del año dos mil quince, y siendo las quince horas con 
dieciséis quince minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, 
bajo la presidencia del Sr. Alcalde de H ualañé don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia 
de los Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. 
Carolina Muñoz Núñez, don Ne/son Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez, 
y don José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis 
Arturo Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Litio Riquelme. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente presenta la Tabla y dice que el Dpto. de Educación ha solicitado presentar 
al Cuerpo Colegiado el FAEP (Fondo Apoyo a la Educación Pública) 

1.- Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nºl 7 de fecha 04 de 
Mayo de 2015. 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba. 
Srta. Carolina: Aprueba 
Srta. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: NO aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba. 

Por tanto, se aprueba Acta Nº 17 de Sesión Ordinaria de fecha 04.05.2015, la que es 
ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 
El Sr. Alcalde consulta al Sr. Rojas si tiene algún motivo para no aprobar el Acta. 
El Sr Rojas dice que es porque él casi no figura en ella. 

2.- Cuentas 

El Sr. Alcalde dice que desde la semana pasada la maquinaria del Municipio está realizando 
trabajos en esteros sector Núñez y La Higuera y Hualañé en Villas Norte donde hay un 
pequeño estero que se estaba convirtiendo en vertedero. 
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También en Los Coipos, El Porvenir, en sector Aldea Campesina, donde agua abajo un 
vecino se opuso a la pasada de retroexcavadora. 
Consulta el Sr. Cordero si está considerado el sector Cubillos. El Alcalde le informa que sí. 
2.- El Sr. Alcalde informa que la semana pasada se escrituró el usufructo de terreno de 1.550 
Mts. a JUNJI para construcción de Sala Cuna y Jardín Infantil. j 

3.- Tabla Ordinaria 

J.- Certificado Nº 217 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de Modificación 
Presupuestaria por $ 1.067.388 (Un millón sesenta y siete mil trescientos ochenta y ocho 
pesos) del Dpto. de Salud 
2.- Certificado Nº 224 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de costos operacionales 
para "Construcción de sedes Sociales Nº 1 diversos sectores de Hualañé" 
3.- Certificado Nº 225 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de costos operacionales 
para "Construcción de sedes sociales Nº 2 diversos sectores de H ualañé. 
4.- Certificado Nº 226 de Sr. Secretario Municipal sobre Comodato de la Junta de Vecinos 
Remolino al Municipio, por 30 años. 
5.- Certificado Nº 227 de Sr. Secretario Municipal sobre contratación de Sr. Miguel Morales 
Lobos para mantención y renovación de áreas verdes H ualañé de Mayo a Diciembre de 2015. 
6.- Certificado Nº 228 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de dejar sin efecto las 
observaciones realizadas por Control Interno a Rendición de Cuentas FONDEVE 2013 de 
Junta de Vecinos Los Sauces. 
7.- Carta de Junta de Vecinos Hualañé centro sobre reclamos de vecinos por estacionamiento 
de camiones calle Arturo Prat entre Diego Portales y Pedro Aguirre Cerda, con ruidos 
molestos en horas de la madrugada, como consumidores de bar Entre Copas que lo hacen en 
las áreas verdes y falta de luminarias. 
El Sr. Alcalde dice que en Julio en la renovación de Patentes se tendrá que ver si el 
establecimiento ha cumplido o no y que ahora se verá la reparación de luminarias. 
La Srta. Carolina dice que los problemas son en la calle, que considera que no es 
responsabilidad del dueño del local. 
El Sr. Rojas consulta por aparcadero que se había hablado años atrás. Señala que el ruido de 
motores en la mañana es molesto. 
El Sr. Alcalde dice que cada dueño es responsable de tener donde estacionar su vehículo. 
El Sr. Alcalde dice que se revisará la situación de luminarias, estacionamiento y 
señalizaciones. El Sr. Cordero dice que por falta de seña/ética en Diego Portales, los 
conductores creen que es de doble vía y se pueden producir accidentes. 
8.- Carta de Junta de Vecinos Bel/avista. Solicitan seña/ética para sus calles y pasajes. 
Adjuntan plano con nombres. 
9.- Carta de Sr. Cristian Basay Díaz donde plantea problemas de postulación a licitación 
"Mantención y renovación de áreas verdes Hualañé 2015" y anomalías que se habrían 
presentado: que no pudo subir al portal, que la documentación no se sabe si era digital o 
escrita y que figura "Municipalidad de /quique" en parte de las Bases. 
El Sr. Alcalde dice que hay errores, pero también hay un foro en el procedimiento donde las 
personas pueden preguntar y plantear las situaciones que consideren. Que hay una 
plataforma de consultas con plazos establecidos. Agrega que se consultará a Chile Compra. 
La Srta. Carolina dice que se debería revisar el proceso completo, paso a paso y ver si se 
ajustó a lo correcto. 



El Sr. Secretario Municipal informa que es segunda vez que el mismo oferente no cumple 
en el proceso de licitación y es por deficiencias en presentación de documentación. 
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El Sr. Maldonado dice que le preocupa esto porque las Bases pasan por SECPLAC, Control 
Interno, y que igual salen con errores. 
El Sr. Alcalde instruye al Sr. Secretario Municipal solicitar pronunciamiento del Asesor 
Jurídico, SECPLAC y consultas a Chile Compra. 
10.- Of. 122 del Dpto. de Salud informando contrataciones y Licitaciones mes de Abril 2015. 

4.-Modificación Presupuestaria Dpto. de Finanzas 

La Modificación fue entregada con anterioridad. Se solicita la presencia de la Srta. Anita 
González, Directora de Administración y Finanzas. 
Se hace presente la Srta. González entregando la Modificación con un aumento que se 
trata del pago de Impuestos, , además del financiamiento de la Corporación de deportes, 
cultura y Fomento Productivo, por un total de $ 22.170.000 (veintidós millones ciento setenta 
mil pesos), que se saca de Electricidad y Gastos bancarios 
La Srta. Carolina consulta si la cuenta de electricidad es del proyecto de luminarias. 
Se le informa que sl Que en ese Item se cuenta con recursos 
El Sr. Alcalde explica que por los plazos de proyecto de luminarias, se estaría pagando el 
próximo año, por lo que habría disponibilidad. 
La Srta. Carolina consulta porqué la Corporación no presentó proyecto de Subvención como 
todas las Instituciones. 
La Srta. González dice que en reunión pasada la Corporación hizo una presentación de un 
Plan de Trabajo. 
La Srta. Carolina dice que eso fue una presentación de Plan de Trabajo, no de proyecto de 
subvención como todas las instituciones, que se presentaron actividades como la Fiesta del 
Cordero que es Municipal, que además afecta en el sentido de que las demás Instituciones 
se manejaron en un rango y con esto se alteran los porcentajes, y reitera que no estaba 
considerado en el Presupuesto. Consulta por situación de Salud. 
La Srta. González le informa que el aporte a Salud por 48 millones de pesos, ya fue 
entregado y cobrado. El Sr. Cordero señala que a las Organizaciones se les dijo que debían 
postular por un monto y ahora se aumenta para una organización, lo que perjudica a los 
demás. Se les está quitando autonomía. 
El Sr. Rojas dice que si no está de acuerdo, solo vote que no. 
La Srta. Carolina le responde que él mismo ha pedido que se vote y que se den aparte los 
argumentos. Y que ahora ella está argumentando su votación, para que quede aparte de la 
votación. 
El Sr. Alcalde dice que se considerará para el Presupuesto del próximo año. 

Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: No 
Sr. Maldonado: Si 
Srta. Carolina: No 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: No 
Sr. Alcalde: Si 



4 
Por lo tanto, y en votación dividida, se ACUERDA: Aprobar la Modificación 
Presupuestaria de Adm. y Finanzas por la suma de:$ 22.170.000 (Veintidós millones ciento 
setenta mil pesos) 
Dice el Sr. Alcalde que desea agregar que el último discurso ha sido un mensaje torcido y 
de mala Fe. 
La Srta. Carolina dice que siempre ha sido clara y no es torcido ni de mala Fe, porque esa 
apreciación la señaló en el momento de aprobar el Presupuesto y siempre ha dicho las cosas 
en esta mesa. 
El Sr. Sepúlveda dice que una vez ya se otorgaron 7 millones para formación de la 
Corporación y no se consiguió nada, y hasta ahora las cosas no están claras, que ese aporte 
no tuvo destino. 
Terminado el tema, se retira la Srta. González. 

Fondo Apoyo a la Educación Pública 2015 

El Sr. Pedro Miranda Jáuregui, Director Comunal de Educación, se presenta a informar 
sobre estos fondos. Entrega un detalle escrito a cada uno de los presentes donde se describen 
iniciativas a Establecimientos Educacionales aprobadas por un total de $ 304. 799. 753 
(Trescientos cuatro millones setecientos noventa y nueve mil setecientos cincuenta y tres 
pesos). Agrega que estos proyectos van en directo beneficio de la Educación de la Comuna. 
El Sr. Rojas consulta porque no hay Directores en Mira Río y Peralillo. 
El Sr. Miranda señala que por un asunto presupuestario y porque así se encuentra registrado 
en el Ministerio. 

5.-Hora de Incidentes 

Sr. Sepúlveda: 

1.- Dice que del sector Las Viñas de Peralillo hay 5 o 6 niños que salen en la mañana oscuro 
y que ya estuvo a punto de producirse un atropello, que el Sr. Luis Armando González iba a 
solucionar el problema pero que no ha pasado nada. 
2.- Dice que en radios debería hacerse más difusión a beneficios de la comunidad, por 
ejemplo, promover la Ley del Mono, que está próxima a terminar. Le gustaría que diera mas 
difusión a Programas de Gobierno. 

Sr. Moreno: 

1.- Solicita visita social a joven Gianella Herrera de El Porvenir, quien sufre discapacidad 
severa y requiere exámenes de alto costo y que no hay horas en salud pública. 
2.- Dice que en callejón Villa Los Jardines hacia el cerro, si se puede poner capa de maicillo. 
El Sr. Alcalde dice que por ahora se está trabajando solo en los esteros. 
3.- Solicita visita social para Sr. Carlos Zúñiga Zúñiga, temporero de Espinalillo. Necesita 
exámenes de alto costo y solicita ayuda. 

Srta. Carolina 

1.- Consulta como va el proyecto de ampliación de agua potable Peralillo a Parronal. 
El Sr. Alcalde dice que está en Ministerio de Desarrollo Social para sacar RS para pasarlo a 
Ministerio de 00.PP. y Gobierno Regional. 
2.- Tiene duda para Srta. Anita González: desea saber cuándo se va a llamar a licitación de 
proyecto de luminarias. 
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El Sr. Alcalde dice que hay que licitar y que esta semana debiera subir al sistema. 
3.- Consulta si se retomarán los turnos de paramédico en Espinalillo y Los Sauces, ahora que 
se les hizo llegar los recursos .. 
El Sr. Alcalde dice que se hará lo que está en el presupuesto, que son turnos de fin de 
semana por medio. 

Sr. Maldonado 

1.- Dice que le preocupa el desplazamiento de ciclistas sin chalecos ni luces reflectantes, 
contra el sentido del tránsito y sin respetar el sentido de las calles, especialmente en la 
madrugada desde el Puente Paula a pasado Mira Río. 
Se comenta que andan contra el tránsito en el centro y que se debe fiscalizar y difundir la 
seguridad. 
2.- Consulta si a raíz del accidente en galería en estadio se efectuó reparación y revisión. 
El Sr. Alcalde dice que ya se cambió lo más malo. 
3.- Consulta posibilidad de que la Danich Pérez ocupe Estadio para sus entrenamientos ya 
que la cancha sintética es muy dura. El Sr. Alcalde dice que si. 
4.- Dice que la limpieza del estero el Cruce de La Higuera debió ser hasta el fondo. El Sr. 
Alcalde dice que se estuvo limpiando. El Sr. Maldonado dice que debe ser hasta atrás. 
5.- Dice que hay luminarias en mal estado en sector Bóquil-Espinalillo que hay un panel 
fotovoltaico que nunca ha funcionado y otro funcionó solo 1 O días, que nunca se ha ido a 
revisar. Sector frente a la bodega de Fundo El Camacho. 
El Sr. Alcalde dice que el trabajo fue muy malo, y con materiales de baja calidad. 
6.-Dice que hay Congreso de Concejales en Linares 13,14 y 15 de Mayo de 2015 y que él 
desea asistir un día 

Sr. Cordero 

1.- Dice que en pasaje Toledo hay un forado y no se ha terminado el trabajo. 
El Sr. Alcalde dice que se está en proceso de recepción de Aguas Nuevo Sur 
2.- Consulta por situación de cobro excesivo de consumo de agua de Sra. Sara Vda. de 
Guerrero. 
El Sr. Alcalde dice que el caso lo tiene la Dirección de Obras. 
3.- Consulta cual es la función específica del Sr. Roberto López ya que en la radio casi se 
transforma en un opinador político, lo que no corresponde a un programa pagado por el 
Municipio. Critica a las autoridades gubernamentales. Lunes a Viernes de 8 a 9. 
El Sr. Alcalde dice que él sabe de difusión de Educación solo los Domingos. 
4.- Dice que en sector Monolito por Calle Prat, hay un riel peligroso para vehículos. 
5.-Dice que hay escombros/rente al Municipio, lo que obstruye el paso de peatones. 
6.- Vecinos de El Buche piden atrasar apagado de luminarias. 
7.- Consulta al Sr. Maldonado sobre intervención en Plazoleta Villa Nuevas. El Sr. 
Maldonado dice que se hizo, pero no donde se había dicho, por petición de los Dirigentes. 
Se hizo en La Huerta. 

Sr. Rojas 

1.- Informa que en relación a la Ley del Mono, se postergó hasta el 29 de Agosto de 2016. 
2.- Dice que hace unos días se aprobó Comodato para Sede del Adulto Mayor de Quilico y 
que según la Ley debe ser utilizado por todos. 
3.- Dice que los grifos de Aguas Nuevo Sur no se revisan y si no funcionan hay que pagar 
igual la mantención. 



4.-Dice que en callejón de la Gruta en Parronal necesitan ripio, gravilla. 
El Sr. Alcalde dice que se colocó por barrial el año pasado. 
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5.- Dice que alguien debiera preocuparse de las Instituciones porque algunas personas se 
eternizan en los cargos del Directorio y hay dirigentes que desconocen muchas cosas. 
6.- Consulta sobre alzamiento de prohibición de Población Santa Rosa por parte del asesor 
jurídico 
El Sr. Alcalde dice que lo consultará. 
7.- Consulta por posibilidad de paradero o garita para personas que viajan a Las Cantinas y 
Patacón en Luis Cruz Martínez al llegar a Libertad. 
8.- Consulta sobre pronunciamiento de asesor jurídico sobre formación de Juntas de 
Vecinos de Villa Bicentenario y Sol del Encanto. 
El Sr. Secretario Municipal explica que en relación a los dirigentes vecinales, se han 
realizado capacitaciones, y en relación a la Junta de Vecinos Bicentenario, la respuesta del 
asesor jurídico no fue clara, pero se va a buscar solución. 

Siendo las 17:23 Hrs., el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

1.- Aprobar la Modificación Presupuestaria de Adm. y Finanzas por la suma de : 
$ 22.170.000 (Veintidós millones ciento setenta mil pesos) 

LUIS A FLORES CABRERA 
SECRE ARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


